

Devaluación Generará Inflación Galopante

La decisión del Gobierno de imponer el "cambio único" no es más que una devaluación oficial de nuestra moneda, lo que generará una inflación galopante cuyos efectos dañarán a la clase popular y media, afirma el Sr. Mauricio Zablah, diputado de ARENA, quien agrega que el cambio único también daña a los industriales y comerciantes.

Los procesos inflacionarios, dice el diputado, generan el espejismo de grandes ganancias y grandes salarios, pero en términos reales esas cifras representan un poder adquisitivo mucho menor. Los salarios y las ganancias de todas las empresas aumentan numérica y nominalmente, razón

por la cual una mayoría entre el pueblo vive engañada, creyendo que sus ingresos son sustanciales aunque en términos reales hayan disminuido.

ESCASEZ DE PRODUCTOS

La escasez de productos, agrega Zablah, es una con-

secuencia y no una causa de la inflación, pues es claro que al no haber un equilibrio de la oferta y la demanda, los precios se incrementan (los precios equilibran la oferta y la demanda). Cuando los precios son libres, un exceso en la demanda, representada por todos esos billetes

adicionales que circulan, billetes recién impresos, provoca su elevación pues sólo así se equilibra esa demanda con una oferta que ha permanecido básicamente estática. Pero si los precios se controlan, entonces se produce una aguda escasez de productos.

DEUDA EXTERNA

Dice el diputado que el cambio único hace que la deuda externa del país suba en colones, pues esa deuda se ha venido calculando al cambio oficial.

Otra consecuencia es que —Favor pase a la página 29.



SE RETIRA EMBAJADOR. El general Lo Yu Lum, Embajador de China Nacionalista y Decano del Cuerpo Diplomático acreditado en el país, fue condecorado con la Orden "José Matías Delgado", en el Grado de Gran Cruz, con motivo de su retiro de nuestro país.

Galardón a la Poetisa Aída Lima de Criollo

La poetisa y educadora salvadoreña Aída Lima de Criollo será galardonada con la estatuita "Figura Femenina 1985" que otorga anualmente el Comité de Estímulo a la Mujer.

El premio es entregado a la mujer que se destaca en los diferentes campos profesionales y no profesionales, dentro y fuera de nuestro país.

La licenciada de Criollo ha ejercido la docencia du-

rante 36 años consecutivos y desde hace 25 ha colaborado con los medios informativos, especialmente en las páginas editoriales de EL DIARIO DE HOY con el seudónimo de Aída Gabriela Da Vinci.

Entre las obras literarias que ha publicado últimamente se encuentran "La Retórica de una Maestra", "Algunos Rasgos de la Educación No Formal" y —Favor pase a la página 51.

Club Rotario Distingue a Personalidades

SAN MIGUEL.— En acto especial serán homenajeadas por directivos del Club Rotario, sección San Miguel, varias personas que se han distinguido durante el año de 1985 en esta ciudad.

El evento de entrega de diplomas a estas personalidades se realizará este día en el Liceo Masferrer, a partir de las 7 de la noche, y posterior se efectuará un festival danzante en honor —Favor pase a la página 27.

Invitan a Festival en Zacamil

Con el fin de recaudar fondos para las obras que desarrolla, el Comité de Desarrollo Comunal de Zacamil ha organizado un carnaval navideño para el día 21 de los corrientes, a partir de las 8 de la noche.

Según lo manifestado por el Presidente del Comité, a esa comunidad le hacen falta varios servicios públicos como alumbrado, adomamiento y otras obras que se han proyectado.

Se espera que con el desarrollo de este evento y lo recaudado se entregarán juguetes a los niños de 25. —Favor pase a la página 21.

Secretarias Apoyan Plan que Complemente Estudios

La Federación Interamericana de Asociaciones de Secretarías, FIAS, apoya la idea de que en El Salvador se establezca un plan complementario de enseñanza para que dichas profesionales puedan seguir estudios universitarios no relacionados con la profesión, declara la señora Rhina de Torres, Presidenta.

La Sra. de Torres dice que la Federación ha visto

con agrado la Nota del Día de EL DIARIO DE HOY, publicada el 6 de este mes, en la que se hace referencia a la sugerencia planteada por el licenciado Juan José Olivo, ex rector de la Universidad Tecnológica.

Señala que para las verdaderas profesionales la carrera de secretariado constituye un constante de —Favor pase a la página 57.



Sr. Mauricio Zablah, diputado de ARENA.

Condecoran a Embajador de China Nacionalista

El general Lo Yu Lum, embajador de China Nacionalista y Decano del Cuerpo Diplomático acreditado en nuestro país, fue condecorado con la Orden Nacional "José Matías Del-

gado", en el grado de Gran Cruz, con motivo de su retiro de nuestro país después de haber permanecido aquí durante muchos años.

El general Lum llegó a —Favor pase a la página 51.

Sugieren que Mujeres Manejen los Autobuses

En El Salvador las mujeres deberían manejar autobuses, tal como lo hacen en otros países, dice doña Victoria Marina Guevara, empresaria de buses de esta capital.

La Sra. Guevara explica que esto se puede hacer por dos razones: una, la prudencia en el manejo, y la otra, educación con el trato

al pasajero. Mucha gente tiene problemas con los conductores porque algunos de ellos han sido mozos de camión que han llegado a ser motoristas de esos vehículos para llegar a ser motoristas de buses. Por eso es comprensible su falta de educación y comportamiento, que es motivo de —Favor pase a la página 27.

FUSADES Recomienda Cultivo de 5 Vegetales Exportables

Cinco productos agrícolas que pueden ser producidos en nuestro país, y de gran demanda en el mercado de los Estados Unidos, y 5 que pudiesen sustituir importaciones, ha dado a conocer FUSADES a través de un diagnóstico de diversificación agrícola que ha llevado a cabo.

Las cinco especies seleccionadas para mercados de exportación son melón (tipo honey dew), sandía,

pepino, piplán (tipo zucchini) y ejote, y las cinco especies para sustituir importaciones son tomate, repollo, papa, cebolla y zanahoria.

Estos cultivos fueron seleccionados principalmente por gozar de buenos mercados en los Estados Unidos, adaptarse a nuestras condiciones de clima y suelo, necesitar infraestructuras sencillas para su preparación y empaque —Favor pase a la página 51.



SUGERENCIA. Las mujeres tienen la misma capacidad de los hombres para manejar buses, dice doña Victoria Marina Guevara.

PCN no Aprobó Nuevos Impuestos en Asamblea

La fracción del PCN no votará a favor cuando sean discutidos en el pleno legislativo los nuevos impuestos que pretende el Gobierno, afirmó ayer el Lic. Hugo Carrillo Corleto, vicepresidente de la Asamblea.

El diputado agregó que esta decisión política ha sido tomada por su Partido, ya que la economía de

los hogares salvadoreños está suficientemente lastimada por la falta de trabajo y la carestía de la vida.

Agregarle nuevos impuestos a las economías deterioradas de los salvadoreños, señaló Carrillo, es a todas luces inconveniente.

"No apoyaremos en el pleno ninguna medida que —Favor pase a la página 53.

Dice Pdte. de ASI: Nada Propicio el Clima de Inversiones en 1985

El año que está por terminar ha sido muy azaroso y pleno de incidentes de tipo político, social y económico; un medio ambiente nada propicio para la empresa privada y principalmente para el sector industrial, declara Eduardo Menéndez, Presidente de la Asociación Salvadoreña de Industriales, ASI.

En un mensaje dirigido a los miembros de ASI durante la fiesta anual de Navidad y fin de año, el señor Menéndez hizo mención de las dificultades económicas que se han vivido en el país en 1985, como los problemas de intercambio comercial en el área, las medidas cambiarias de tipo retroactivo, el deterioro en nuestra tenencia de divisas, la promulgación de decretos que

introdujeron algunos cambios en el sistema impositivo indirecto, las difíciles negociaciones para adoptar una nueva nomenclatura arancelaria y, para culminar —añadió—, el Presidente Duarte anunció a las entidades gremiales acerca de las medidas que se pondrán en práctica en breve plazo, con el objeto de —Favor pase a la página 49.



PREMIOS UGAASAL.— Ayer se entregaron los premios UGAASAL a personas que han destacado en las ramas artísticas y culturales en 1985. Desde la izquierda: Dra. Ana Bella Henríquez, Irma Elena Fuentes, Rosa Mena Valenzuela, Cristóbal Humberto Ibarra, Francisco Ponce E., Prof. Dinora A. de Michell, José Santamaría Lagos, Rafael Barrientos, Carlos Cañas h. y Lic. Eugenio Acosta R.